

Jahresbericht 2014

Vorstandsarbeit:

Für die Vereinigung der Elternräte des Kantons Bern (ver:Be) und S&E Kanton Bern war 2014 ein Jahr des Zusammenschlusses.

Trotz langjähriger, intensiver Suche und mehrerer persönlicher Anfragen konnten auch an der Hauptversammlung von ver:Be und S&E am 26. März 2014 keine neuen Vorstandsmitglieder gefunden werden. Andrea Aeschlimann und Gabriela Heimgartner-Leu, die verbliebenen, aktiven Vorstandsmitglieder von S&E und ver:Be, entschieden sich die Fusion der beiden Vereine aufzugleisen. Nach Gesprächen und Abklärungen mit S&E Schweiz wurde der Zusammenschluss im Kanton Bern in die Wege geleitet und an der ausserordentlichen Mitgliederversammlung vom 25. November 2014 stimmten beide Vereine der Fusion zu. Der neue Verein heisst Schule & Elternhaus Kanton Bern und ist eine Sektion von Schule & Elternhaus Schweiz. Andrea Aeschlimann und Gabriela Heimgartner-Leu bilden das CO-Präsidium der fusionierten Organisation. Da beide Vereine die gleichen Ziele verfolgen und die Vorstände schon seit 2006 intensiv zusammenarbeiten, war die Fusion ein logischer Schritt. Der Vorstand erhofft sich, dass mit dem Zusammenschluss Synergien besser genutzt, der administrative Aufwand vermindert und die Interessen gebündelt werden können.

Trotz sehr knapper personeller Ressourcen gelang es uns auch dieses Jahr einige interessante Anlässe zu organisieren.

Am zweiten öffentlichen Teil der Hauptversammlung vom 26. März 2014 erhielten die interessierten Anwesenden aktuellste Informationen zum Thema „Gefährden die Sparmassnahmen unser Bildungssystem?“. Anschliessend konnten sie mit den beiden Referenten Erwin Sommer, Amtsvorsteher der Erziehungsdirektion und Philippe Müller, Grossrat FDP Bern persönliche Fragen und Anliegen intensiv diskutieren.

In Zusammenarbeit mit dem Verein ElternLehre fand am 16. Oktober 2014 ein Anlass zum Thema „Mit Kindern lernen“ statt. Der Lernpsychologe Fabian Grolimund lockte über 60 Eltern und Lehrpersonen nach Bern. Seine Anregungen, Ideen und Tipps zum Lernen und im Umgang mit Hausaufgaben waren sehr praxisnah und konnten von den Anwesenden im Alltag direkt umgesetzt werden. Mehrere Elterngremien nutzten die Gelegenheit Grolimund als kompetenten Referenten kennenzulernen und planen nun einen Anlass in ihrer Schule.

Der traditionelle und beliebte ERFA-Anlass zum Thema „Der Elternrat initiiert Elternbildung“ konnte am 10. November 2014 zusammen mit dem Institut für Weiterbildung der PH Bern durchgeführt werden. Der Elternrat Pestalozzi aus Burgdorf stellte sein Konzept vor und anschliessend konnten die gegen 30 Elternräte und Personen aus der Schule Fragen stellen, neue Ideen erhalten und eigene Erfahrungen austauschen.

Die erste Schweizer Berufsmeisterschaften SwissSkills im September 2014 in Bern war ein voller Erfolg und gab der Berufslehre ihre gebührende Anerkennung. Zahlreiche Schulen und Eltern nutzten die Gelegenheit und besuchten mit ihren Kindern den Anlass. Sie erhielten Einblick in die verschiedensten Berufe und liesen sich von der Kreativität, der Vielseitigkeit und der Professionalität der Lernenden begeistern.

Wir danken allen, die sich für Eltern und Bildung im Kanton Bern einsetzen und uns bei dieser Tätigkeit unterstützen.